

A. C. DE P.

AÑO IX

MADRID 15 DE JUNIO DE 1933

NUM. 149

Para los Círculos de Estudios del curso 1933-34

Un programa en torno a la Encíclica sobre la Educación de la Juventud

Para facilitar la elección y desarrollo de los temas que los Círculos de Estudios de la A. C. de P. tratarán en el próximo curso de 1933-34, se les brindan tres cuestiones de importantísima actualidad, y se publicarán en este Boletín tres programas completos para estudiarlas.

Estas tres cuestiones son:

- I. Corporativismo.
- II. Enseñanza y educación, en torno a la Encíclica "Divini Illius Magistri".
- III. Problemas sociales en torno a la "Rerum Novarum" y a la "Quadragesimo Anno".

Cada uno de estos temas teóricos irá acompañado de un programa de acción práctica—de verdadera "propaganda"—para que los propagandistas lo realicen.

Los distintos Centros podrán elegir el tema que más convenga a la formación o a la vocación de sus socios, pero deberán tener en cuenta las necesidades más perentorias de la provincia en que funciona el Círculo de Estudios.

A continuación publicamos uno de estos programas, y publicaremos en números sucesivos los otros dos enunciados.

1.ª.—El problema de la educación.—"Nunca como en los tiempos presentes se ha hablado tanto de educación".—La revolución y la escuela.—Circunstancias que preceden a la publicación de la Encíclica "Divini Illius".—Su actualidad en nuestro país.—Esquema de la distribución de materias en la Encíclica.

2.ª.—Motivos que tenía en cuenta Pío XI para tratar de la educación cristiana.—Concepto cristiano de la educación.—La verdadera educación no puede lograrse sin espíritu sobrenatural.

3.ª.—Importancia suprema de la educación cristiana para los individuos, para las familias y para la sociedad humana.—La educación imprime en los ánimos la primera, la más potente y la más duradera dirección de la vida.—Amor de Jesucristo hacia los niños.

Poderes que intervienen

la educación

4.ª.—La educación es obra necesariamente social.—Las tres sociedades que intervienen en la educación.—La familia.—La Iglesia.—El Estado.—Armonía que debe existir entre ellas para el fin educativo.

5.ª.—La educación pertenece a la Iglesia, por dos títulos de orden sobrenatural.—Misión y autoridad de magisterio confiada por Jesucristo a la Iglesia.—Maternidad sobrenatural de la Iglesia.—Fuera de la Iglesia, nadie puede conocer la verdad moral toda entera.—El factor moral en la educación.

6.ª.—Extensión de los derechos de la

Iglesia.—A toda la cultura.—A la vigilancia sobre la educación de sus hijos.—A todas las gentes.—Beneficios que de la misión educadora de la Iglesia recibe la sociedad civil.—La labor cultural de la Iglesia a través de los siglos.

7.ª.—La familia y la educación.—La familia tiene inmediatamente del Creador la misión y el derecho de educar a la prole.—Características de este derecho.—Errores modernos acerca del pretendido derecho del Estado sobre los hijos.—El sentir del género humano.—La doctrina de la Iglesia.—Palabras de León XIII.

8.ª.—Los derechos de la familia, reconocidos por el Poder civil y amparados por la Iglesia.—Jurisprudencia de la Corte Suprema de los Estados Unidos.—Declaraciones contenidas en Constituciones de otros Estados modernos.—Confianza que las familias han puesto en los Centros educadores de la Iglesia.—El ejemplo de España.

9.ª.—Función del Estado en materia de educación.—Proteger y promover.—Facultad del Estado de exigir y procurar que todos los ciudadanos tengan el conocimiento necesario de sus deberes civiles y nacionales y cierto grado de cultura intelectual, moral y física.

10.—Injusticia del monopolio escolar del Estado.—Qué es la Escuela Unica.—Su origen.—Aspectos admisibles y aspectos inadmisibles.—Doctrina de la Escuela Unica, según sus principales defensores.—Crítica.—Proceso de la Escuela Unica en Francia.—Intentos de su implantación en España.

11.—Educación que justamente puede reservarse el Estado.—Escuelas preparatorias para el ejercicio de los cargos oficiales y formación militar.—Advertencias de Pío XI respecto a cómo debe ser la educación militar y cívica.

12.—Relaciones entre la Iglesia y el Estado en materia de educación.—Aplicación de los principios de la "Inmortalitate Dei".—Armonía entre las dos potestades.—Utilidad de la doctrina de la Iglesia para la formación de rectos ciudadanos.—Texto de San Agustín.

13.—Necesidad y ventajas de la armonía entre la Iglesia y el Estado.—Texto del tratado "De la educación cristiana de los hijos", del Cardenal Silvio Antoniano.—Definición del Concilio Vaticano.

14.—El respeto del Estado a los derechos de la Iglesia y de la familia, debe traducirse en la libertad de enseñanza rectamente entendida.—Concepto de la libertad de enseñanza.—Cómo se practica en los Estados modernos.—La libertad de enseñanza en España.

15.—La justicia distributiva exige la libertad de enseñanza.—El reparto proporcional escolar.—Su implantación por los Tratados de Minorías Nacionales.—Texto de Clemenceau.—La organización del reparto proporcional en Inglaterra, Holanda y Bélgica.

Sujeto de la educación

16. Todo hombre caído, pero redimido.—Concepto cristiano.—Falsedad y daños del naturalismo pedagógico.—«El

Emilio», de Rousseau.—El pretendido respeto a la conciencia del niño.—Verdaderos derechos del niño.

17. La educación sexual.—Imposibilidad de resolver este problema con medios puramente naturales.—La llamada ciencia eugenésica.—Educación cristiana de la castidad.

18. Coeducación.—La ordenada convivencia de los sexos.—Errores de la coeducación desde el punto de vista moral y pedagógico.—Sus fatales consecuencias.—La coeducación rechazada en los países más progresivos.—La coeducación en España.

Ambiente de la educación

19. Influencia del medio ambiente en la educación.—El ambiente social.—La moralización de las costumbres.—Los espectáculos.—Las publicaciones.—Las amistades.—Consideraciones sobre la influencia del cinematógrafo en los niños.

20. La familia, primer ambiente natural y necesario de la educación.—Eficacia de la educación que se recibe en la familia cristiana.—Decaimiento actual de la educación familiar.—Doctrina socialista sobre la familia.—Preparación de los jóvenes para el matrimonio.—Formación cristiana y pedagógica del padre de familia.

21. La Iglesia y sus obras educativas.—Los Sacramentos, los Templos, la liturgia.—Las Asociaciones católicas, formadoras de la juventud.

22. La Escuela.—Origen de la escuela.—Armonía que debe existir entre la escuela y los otros dos ambientes en que se desarrolla la educación.—Modernas teorías sobre los métodos pedagógicos.—Manjón.—Montessori.—La escuela activa.

23. La escuela laica.—La neutralidad y el laicismo escolar.—La neutralidad es imposible.—Opiniones autorizadas.—Prescripciones del Código Canónico respecto a las escuelas católicas, neutras o mixtas.

24. La escuela laica en Francia.—Ferry, Waldeck-Rousseau y Combes.—Rectificación de la política laicista y persecutoria de las Ordenes Religiosas. La lucha escolar en Alemania y Bélgica.

25. Implantación de la Escuela laica en España.—Disposiciones de los Gobiernos de la República.—Examen de la ley de Congregaciones Religiosas.—Pastoral colectiva de los Prelados.

26. La escuela comunista.—La revolución rusa y el problema de la educación.—La escuela comunista, último paso del proceso que sigue la escuela laica.

27. La escuela católica.—Toda la formación de la juventud debe estar influenciada por el espíritu cristiano.—Derechos de los católicos a escuelas católicas.—Deberes sociales de los católicos en materia de enseñanza.

Acción Católica para la escuela

28. Promover y defender la escuela católica es tarea principalísima de la

Béjar prepara Propagandistas obreros

El Centro de Propagandistas de Béjar se ha preocupado en el Curso de 1932-33 en extender su acción a dos órdenes nuevas de formación: propagandistas obreros y catequistas.

Al Círculo de Estudios asistieron desde los primeros días tres obreros, para que se fueran familiarizando con nuestras prácticas y oyendo nuestras doctrinas. Uno de ellos fué luego alumno del I. S. O. Aunque acordada en principio la creación de un Círculo de Estudios especial de obreros, éste no llegó, por fin, a funcionar, continuando, por ello, los dos obreros restantes asistiendo a nuestros Círculos.

La preparación de Catequistas se desarrolló en los primeros meses del Curso, disertando algunos circuilistas sobre temas de Doctrina Cristiana, acomodando la exposición al fin catequístico perseguido.

Los temas sociales no se han abandonado, estudiándose el pensamiento de algunos precursores del comunismo, como Morely y Rousseau, y el salario familiar en las Encíclicas "Rerum Novarum" y «Q. Anno».

* * *

También fueron tratados temas de Apologética y Derecho Natural, todos de orden práctico y buscando siempre su desarrollo en las Encíclicas últimas.

* * *

El Centro de Béjar envió representación a las Asambleas de Valladolid y Zamora, y organizó un mitin del I. S. O., que se celebró con gran éxito.

* * *

Los propagandistas actúan desde los puestos más destacados de la Acción Católica bejarana; presidencia de la A. de Padres de Familia y de Juventud, y de la de un semanario local y corresponsales del diario católico de la provincia.

Por propagandistas ha estado regida, como lo estuvo el año anterior, en el que se fundó, un Círculo de Estudios de señoras, dependiente de la Asociación Femenina de Educación Ciudadana.

Ejercicios Espirituales en el Centro de Zaragoza

En la Casa de Nuestra Señora del Carmen de Hajar, han celebrado los propagandistas del Centro de Zaragoza una tanda de Ejercicios Espirituales, desde el Lunes Santo por la tarde, hasta el Domingo de Resurrección por la mañana. Asistieron propagandistas del Centro y nuevos elementos de excelente espíritu, que se incorporaron a la vida de la Asociación.

En la Asamblea celebrada al final de los mismos, se acordó constituir la Sección de San Pablo e inaugurar un Centro de Estudios Social, donde se dará un cursillo a los obreros.

También funciona en dicho Centro, con regularidad, el Círculo de Estudios Agrarios, que ha organizado con jóvenes de positivo valor y de vocación decidida para la acción.

Acción Católica.—Actuación que debe desarrollarse en este sentido.—Las Asociaciones de Padres de Familia.

29. Necesidad de buenos maestros. Misión del maestro en la escuela.—Formación del magisterio.—Asistencia y colaboración cerca de los maestros.—Vigilancia de la neutralidad escolar.

30. Fin y forma de la educación cristiana.—La formación del verdadero cristiano.—Que es también el más noble y más provechoso ciudadano.—Hombres de criterio y de carácter.—El ejemplo de N. S. Jesucristo.—Conclusión de la Encíclica.

También León prepara obreros y funda un Sindicato

Doce comuniones y treinta y ocho Círculos en el curso 1932-33

El Centro tiene actualmente ocho propagandistas numerarios, cinco inscritos y un socio protector. A fin de curso han solicitado ser inscritos dos jóvenes. Las próximas tareas se comenzarán con 14 miembros, pues uno ha sido pensionado durante un año a Norteamérica; pero probablemente ese número aumentará, pues empiezan a recogerse los frutos de la Juventud Católica.

Vida sobrenatural.—Durante el curso 1932-1933 se han celebrado doce comuniones colectivas, una de ellas el 25 de enero, fiesta de la conversión de San Pablo. Retiros espirituales solamente se han tenido dos: uno en noviembre y otro en abril. Esperamos que en el próximo curso se intensificará esta práctica de los Retiros, como consecuencia de que casi todos los propagandistas harán los Ejercicios, unos en Santander y otros en León, en agosto.

Círculo de estudios.—Se han celebrado 38, todos de carácter ordinario. Aunque no se han interrumpido durante todo el curso, la asistencia no ha sido muy numerosa, una media de siete miembros.

Los temas tratados en los Círculos de Estudios se han relacionado con las Encíclicas "Rerum Novarum", "Quadragesimo Anno" y «Divini Illius». Acerca de esta última, don Filemón de la Cuesta, consiliario del Centro, ha desarrollado un verdadero cursillo sobre el monopolio en la enseñanza y el laicismo. La característica del curso ha sido, por lo tanto, profundizar en varios puntos de los mencionados documentos pontificios, que, en conjunto, se habían estudiado en años anteriores.

Dejando a un lado la acción política, en la cual ha pesado la actuación de algunos miembros de este Centro, en mítines, Círculos de Estudios y de dirección en las Juntas, los propagandistas han intervenido con fruto en el fomento en la diócesis de

La Juventud Católica.—El presidente y algunos directivos de la Congregación de los Luises y del Centro interparroquial de J. C. de León son propagandistas. Al reorganizarse la Junta de la Unión diocesana, la presidencia y otros cargos han recaído en miembros de la Asociación. Se han fundado varios Centros de juventud en la diócesis, y es la obra de Acción Católica de la que cabe esperar mejores resultados.

Padres de Familia.—También intervienen dos miembros en la directiva de la Asociación de Padres de Familia, obra ésta que, a pesar de mucha importancia actual, no ha sido aún comprendida.

Catecismos.—Con la ayuda directa de varios propagandistas se han renovado las catequesis de dos barrios extremos de León; una, correspondiente a la parroquia de San Francisco de la Vega, cuyos feligreses principales son los ferroviarios, y otra, a la parroquia de las Ventas de Nava, a la cual pertenecen los gitanos. Esta segunda ha tenido más éxito que la primera, que ha decaído bastante desde el mes de junio. Esta empresa de los catecismos, la ha de seguir el Centro con el mayor interés a partir del próximo curso.

Obreros católicos.—Después de la reunión celebrada en Valladolid en el mes de diciembre para organizar principalmente la sindicación en los campos, y contando con el entusiasmo del sacerdote don Victorio Campos, se logró reunir en León el primer núcleo de obreros, que ha sido aleccionado por dos propagandistas y el mencionado don Victorio por medio de frecuentes Círculos de Estudios. Algunos de estos obreros asistieron a la reunión de Zamora, celebrada el día de San José.

Como resultado de todas estas gestiones, 130 obreros han constituido en la capital un Sindicato de oficios varios,

La sección de "Actualidades" del Centro de Madrid

Las Federaciones agrarias. Un Jurado mixto de Enseñanza. El Día de la Prensa

En el Círculo de Estudios del 11 de mayo de 1933 se dió cuenta de las siguientes actualidades:

Cerro y Cantero.—Dan cuenta de la marcha del I. S. O.

Manzano.—La Confederación Agraria va a empezar sus propagandas.

A la Asamblea de Valladolid ha ido un representante de la Confederación.

La Federación de Valladolid es de las de más brillante historia. Empiezan a trabajar. Tomaron el acuerdo de constituir una Mutualidad. El Sindicato de Pina de Esgueva tiene seguros de ganados, de cosecha, caja de retiros y otra serie de instituciones. Han fundado una Cooperativa católica de Pina de Esgueva. Y preguntaban si sería difícil el título de católica. No renuncian a "confesionalidad" ni a ser "mixtos", ni a ninguno de nuestros principios. Necesitan asistencia. El Arzobispo les ha prometido presidir una Directiva y prestarles toda la ayuda que necesiten.

He conocido después la Federación de Navarra. El señor Eleta, alma de ella, que está en Madrid, me ha dado cuenta. Manejan millones. Están expusando a los que figuran en Casas del Pueblo (en Valladolid también), los cuales suplican se les deje seguir.

Por todo esto se ve que probablemente ha pasado el momento crítico y vamos a reanudar los avances. Sintomas de optimismo.

* * *

Círculo de Estudios en Madrid del día 18 de mayo de 1933.

Solana.—Se quería constituir un Jurado mixto de enseñanza. Hicieron una Asociación en la Casa del Pueblo. Nosotros hemos hecho una Asociación también. Urge que se inscriban aquí, porque si nos superan los otros, perderíamos las elecciones.

Manzano.—Habla de la fiesta de San Isidro en diversas Federaciones. En general, algo magnífico.

A los Secretarios de los Centros

A los propagandistas todos

Los Secretarios de los Centros, e incluso los propagandistas individualmente, deben mandar a la Secretaría general de la A. C. de P. noticias de sus éxitos personales. Unas matriculas de Honor, un Premio en la Licenciatura, un puesto, por modesto que fuere, ganado en oposición o concurso, etc., deben ser divulgados para honra de la Asociación y gozo de los propagandistas.

Lo mismo debe hacerse con las noticias familiares, alegres o tristes: natalicios, bodas, fallecimientos. La gran familia que formamos los propagandistas se unirá a los sentimientos de cualquiera de sus miembros. Pero necesita conocerlos por medio de este Boletín.

denominado "La Coalición". Fuera de la capital, después de un acto de propaganda, han constituido otros Sindicatos.

El aleccionamiento de estos obreros no se ha suspendido, y actualmente varios propagandistas les exponen las materias, que, con detalle, han sido tratadas en el I. S. O., cuyos programas sirven de pauta para aquel fin.

Primer día de retiro del Centro de Ciudad Real

El naciente centro de Ciudad Real ha celebrado su primer día de Retiro en el convento de los Padres Dominicos de Almagro, bajo la dirección del reverendo padre Barbado, que protegió los primeros actos de los propagandistas en Ciudad Real.

Se reunieron quince jóvenes, de los cuales, diez de Ciudad Real. También asistieron tres miembros de la Juventud Católica de Almagro y dos de Villarrubia de los Ojos. El retiro duró desde la noche del sábado hasta la mañana del lunes. Les dió la comunión el señor Obispo. Cuatro jóvenes tuvieron que dormir fuera del convento, por no haber celdas para todos.

La Comunidad les atendió con verdadera esplendidez y cariño, y a ellos se reunieron en el coro y en la procesión del Santísimo, que se celebró por los claustros.

También se reunieron en Círculo de Estudios.

La distribución fué la que a continuación exponemos, así como damos nota de los acuerdos tomados.

DÍA DE RETIRO

Distribución del Círculo de Estudios

A) Piedad. Preces: Lectura de los Hechos de los Apóstoles, cinco minutos; lectura crónica actividades desde Ejercicios Semana Santa. Plan de los próximos, cinco minutos.

B) Estudio. El programa de Apologética (señor Consiliario), veinte minutos; conclusión Encíclica «Ubi Arcano», (secretario), diez; Intervenciones sobre ambos puntos, diez.

C) Acción. Sobre Prensa Católica y Semana de la Buena Prensa en nuestra provincia del 21 al 29 de junio. Organización. Oradores (Herencia), cinco minutos; Sobre «El Pueblo Manchego» (Noblejas), cinco; Cruzada conjunta contra la pornografía (Burgos. Presidente Padres de Familia), cinco; Campaña pro Escuela Católica, cinco.

Cumplimiento Pascual. Informaciones de Almagro y Villarrubia de los Ojos (sus representantes), cinco; Ruegos y preguntas, cinco; Resumen de acuerdos, cinco. Total, noventa minutos.

Principales acuerdos

Aceptar el cursillo con la denominación: «Cursillo de cuestiones filosóficas y apologéticas». Con matrícula limitada y pago en metálico, para remunerar profesores; desde octubre, a ser posible, en el local de los E. C., y con intervenciones en forma de Círculo de Estudio.

Consultar con el señor Obispo sobre la Semana pro-Prensa del 21 al 28; pedirle unas letras de invitación a Pemán para que hable en el patio del Seminario, con entrada de pago, para que sirva de colecta para «El Pueblo Manchego», y fomentar en este orden con los ficheros de Prensa de los seminaristas la actividad en este sentido de las Asociaciones Católicas de cada pueblo. El señor Obispo accedió a base de encomendar la dirección central a la Junta de Prensa Católica.

Los Padres de Familia convinieron en recabar instrucciones y datos de su Secretariado Central y antes del sábado, en que se reúnan para tomar acuerdos:

Primero. Sobre campaña pro Escuela católica y modo concreto de sustituir en el Patronato de Ciudad Real —fundación benéfico-docente— los cuatro profesores religiosos por otros católicos; y

Segundo. Sobre represión de la pornografía.

Sobre corresponsalías del periódico, acuerdo del señor Herencia sobre su importancia con el director y dos corresponsales presentes, sobre sus dificultades y modo de salvarlas.

A las Juventudes: Necesidad de ir habilitando equipos que se lancen a la propaganda en pueblos modestos y bien dispuestos.

TRES DOCUMENTOS HISTORICOS

ESPIRITU Y ACTUACION DE LOS CATOLICOS

Declaración del Episcopado. Diciembre de 1933

LA LEY DE CONFESIONES Y CONGREGACIONES

Declaración del Episcopado. Diciembre de 1931

ENCICLICA A ESPAÑA

de S. S. PIO XI. Junio de 1933

Editadas en el mismo tamaño. Encuadernables
en un folleto de 80 páginas

PEDIDOS

A. C. de P.—Alfonso XI, 4. Apartado 466

MADRID

Los trabajos de un curso en el Centro de Cádiz

Asidua labor y cumplimiento de los deberes religiosos.
Sección especial con los estudiantes católicos

10 de noviembre de 1932.—Se inauguran las sesiones del Círculo de Estudios en la Federación de Estudiantes Católicos.—Toma de posesión del nuevo secretario.—Exposición del programa que se desarrollará en el primer semestre. Renovación de la Consagración del Centro a María Santísima Mediadora.—El secretario del Centro saluda a los nuevos compañeros.—El señor Pemán expone los acuerdos de la Asamblea de la Asociación celebrada en Vitoria.

17 de noviembre.—Se trató de la conveniencia de dar carácter legal al Centro, facultándose al secretario para que lo efectuara en el momento más oportuno.—Se lee el expuesto presentado a la Asamblea de Vitoria sobre equipos obreros, y por el señor Pemán se hacen aclaraciones al mismo, encomendándose al señor Adalid el estudio de la posibilidad de cumplimentarlo por lo que a este Centro se relaciona.—El señor Retegui da cuenta de los trabajos que efectúa para la formación del fichero del Centro.—El secretario y el señor Pemán exponen la conveniencia de unificar diferentes obras de Acción Católica.

Una revista para los estudiantes católicos

24 de noviembre.—El señor García de Cosío lee su ponencia sobre la revista «Estudio» en los aspectos económicos y de difusión. (Esta revista, aunque aparece editada por la Federación de Estudiantes Católicos, es obra del Centro desde su aparición).—El señor Adalid expone a grandes rasgos la posibilidad de cumplir las conclusiones de la Asamblea de Vitoria sobre equipos obreros, en esta ciudad.

30 de noviembre.—El señor Ruiz da cuenta de las gestiones efectuadas para la celebración en la Casa del Estudiante de diferentes cursillos, rogando para algunos de ellos la cooperación del Centro, que se acordó. El señor Pemán desarrolla la primera lección de su cursillo sobre Liberalismo y democracia, examinando el liberalismo teológico.

8 de diciembre.—Con motivo de la solemnidad del día, no se celebra el Círculo de Estudios, sino tan solo la misa acostumbrada a la Inmaculada.

15 de diciembre.—El señor secretario comienza la exposición del tema «Del respeto y obediencia debidos a los Poderes constituidos: Introducción histórica».—Se examinan los diversos asuntos pendientes.—Se suspenden las reuniones hasta el 12 de enero próximo.

12 de enero.—El secretario continúa el examen del tema iniciado en la reunión anterior, haciéndose por los asistentes diversas aclaraciones, principalmente por el señor Pemán, solicitándose asimismo determinados datos.—El señor Guerrero, presidente del Círculo de Estudios de la Federación de Estudiantes Católicos, da cuenta de las reuniones celebradas.

20 de enero.—Continúa la exposición por el secretario del mismo tema, dándose lectura a la traducción de un interesante trabajo, en el que se juzga el «Ralliement» a los cuarenta años; señalándose en el mismo la acertada respuesta a ciertas dudas suscitadas en la sesión anterior.

25 de enero.—Con motivo de la fiesta de la Conversión de San Pablo se celebra la misa de comunión del Centro en la Parroquia de San Antonio, con la asistencia de todos los compañeros presentes en Cádiz.

27 de enero.—El señor Pemán expone la próxima llegada a Cádiz del catedrático don Eugenio d'Ors y del cursillo que por su iniciativa va a dar dicho señor en el Ateneo Gaditano.—Se acuerda suspender las reuniones en los días de dicho curso, para que todos los compañeros que lo deseen puedan concurrir al mismo.

20 de febrero.—El señor secretario presenta al Centro al nuevo compañero R. P. Joaquín Andrade, que, de acuerdo con el ilustrísimo señor Vicario Capitular, viene a dirigir nuestra actuación en la parte religiosa. Da cuenta de su próximo viaje a Madrid, y el Centro aprueba las consideraciones por el mismo hechas sobre planes que seguir, proyectos del Centro y demás extremos de su exposición, que va a someter a nuestro presidente nacional don Angel Herrera.—Expone, ante el deseo de algunos, la tramitación seguida en la organización de la sociedad de Amigos de Menéndez Pelayo, y las razones que hicieron desistir del proyecto primitivo de formar una especie de sección cultural católica.

Por ausencia del secretario, y no habiendo ningún asunto urgente, no se reúne el Círculo en los días correspondientes hasta el

9 de marzo.—Comienza la reunión por la bendición del Santísimo Cristo adquirido por la Asociación para presidir sus reuniones, acto con el que se toma posesión del nuevo local social, en la misma casa en que está instalada la Federación de Padres de Familia, en la calle de Santa Inés, 14, bajo derecha. El secretario da cuenta de su viaje a Madrid, de no haber podido entrevistarse con el señor Herrera por encontrarse en París en un Congreso Internacional, y de haber visitado al secretario de la Asociación, al que ha dado cuenta de la labor efectuada de los planes de estudio, y del que ha solicitado los datos necesarios para la organización en el próximo verano de un conato de cursillos a obreros, según las indicaciones expuestas al Círculo en la reunión de 24 de noviembre, por el señor Adalid.—El señor Cano expone detalladamente la actual situación de las juventudes parroquiales, los peligros que de ella se derivan y detalla las gestiones que deben a su juicio realizarse.

16 de marzo.—El señor Adalid da cuenta del cursillo para obreros que va a dar en el colegio de los Hermanitos de la Doctrina Cristiana, en Chiclana.—Se encarga al señor García Hervia la formación de un fichero de «cine», en cuanto a la moralidad, para contestar las innumerables preguntas que sobre ello se formulan a nuestros compañeros.

23 de marzo.—El señor García de Cosío da cuenta del cambio de dueño de la imprenta en que se edita «Estudio», de las dificultades observadas en la impresión del último número y del aumento de precio anunciado, circunstancias todas que vienen a poner en situación difícil la marcha de dicha revista.—Se acuerda que los señores Díaz de Vargas y Pemán hagan gestiones para resolver las dificultades.

23 de marzo.—El señor Secretario termina su rápido examen a la cuestión del «Ralliement».—Los señores Pemán y Díaz de Vargas dan cuenta de las gestiones realizadas para resolver la situación creada a la revista «Estudio», acordándose dejar pendiente este asunto hasta otra sesión.—El Secretario da cuenta del estado de un asunto acordado en las reuniones del año anterior a su propuesta, no pudiendo precisar la fecha por carecer el Centro de libro de actas en aquella época, sobre edición de una colección de todas las Encíclicas de Su Santidad Pío XI, en folletos semejantes, de los que sólo se publicó la «Caritate Christi Compulsi».

En la semana primera de abril no se celebra reunión por asistir todos los circuilistas a las Conferencias Cuaresmales celebradas en la Santa Iglesia Catedral por un reverendo padre Jesuita, y en la segunda por ser Semana Santa.

20 de abril.—Todos los compañeros hacen constar haber asistido a los Ejercicios espirituales del padre Domín-

guez.—Se da cuenta del resultado de las conferencias del P. Alcocer, celebradas en la Federación de Estudiantes Católicos y en el patio del Colegio de San Felipe Neri, celebradas bajo las ausencias de este Centro.—Se acuerda organizar mensualmente un día de retiro, al que asistan los Propagandistas y algunas personas que al efecto se inviten, encargándose el señor García Hervia y el secretario de realizar las gestiones pertinentes. El señor Cervera expone la necesidad apremiante de organizar cursillos para la preparación de directivos de juventudes y estudiantes, acordándose examinar detalladamente este interesante asunto y traerlo ultimado a la reanudación de las sesiones de este Círculo en los primeros días del mes de junio.—Con motivo de la proximidad de los exámenes de varios de los asistentes, se acuerda suspender las reuniones durante el mes de mayo, y que los compañeros que no tengan que examinarse, tomen a su cargo las gestiones y obras encomendadas a los otros.

28 de abril.—El señor García Hervia y el secretario dan cuenta de las gestiones realizadas para la organización del día de retiro mensual, y se acuerda celebrarlo en la capilla de los Marianistas.—El señor Pemán ofrece al Centro el original de su trabajo sobre las «Mujeres de la Pasión», acordándose editarlo en cierto número de ejemplares numerados y destinar su beneficio a la incrementación de la propaganda católica, a la creación de becas gratuitas, para los días de retiro y a los primeros gastos de la creación de una Biblioteca circulante.

Centro de Segovia

Círculo de Estudios del 29 de mayo, con asistencia de los siguientes propagandistas: señores Del Pino, Del Barrio, Ayuso, Onrubia, Martín y Gómez, Tejedor, Cáceres (F.), Peñalara, Zubiauz y Tablado.

1.º El señor Del Barrio expone el capítulo 3.º del libro I de la obra «Principios de Orientación Social», de don Jesús Requejo, que, a propuesta del reverendísimo Prelado, deben estudiar en esta diócesis todos los Círculos de Estudio.

2.º El señor Cáceres (F.) continúa exponiendo el juicio que le ha merecido la obra «Una nueva Edad Media», de Nicolás Berdiaeff.

3.º El señor secretario da cuenta de una carta circular de la Secretaría general, que se acuerda contestar cumplidamente.

Comunión colectiva del 12 de junio, con asistencia de los siguientes propagandistas: Onrubia, Zubiauz, Merino, Peñalara y Tablado; excusan su asistencia los señores sacerdotes y los señores Cáceres (F.), (R.) y (G.).

Círculo de Estudios del 5 de junio, con asistencia de los siguientes propagandistas: señores Del Pino, Del Barrio, Ayuso, Martín Gómez, Merino, Cáceres (F.) y Tablado. Excusan su asistencia los señores Cáceres (R. y G.), Peñalara y Onrubia, por ausencia.

1.º El señor Del Barrio continúa con el capítulo 3.º del libro I de la obra citada anteriormente.

2.º El señor Cáceres (F.) termina su juicio crítico sobre la obra citada de M. Berdiaeff.

3.º Se da cuenta de varios asuntos y cartas recibidas.

En el día 8 de junio este Centro ha celebrado reunión extraordinaria, con asistencia de los siguientes propagandistas, señores Del Pino, Del Barrio, Ayuso, Cáceres (F.), Merino, Martín Gómez y Tablado.

1.º El señor secretario da cuenta del encargo recibido del compañero del Centro de Madrid, señor Cerro, para preparar en Segovia un mitin del I. S. O., y en conformidad con ello, se reparte el trabajo de organización de dicho acto.

2.º El señor secretario da cuenta de una carta del secretario general, en la que invita a los socios de Segovia a la vigilia del día 29 al 30 de junio en la Casa de San Pablo y demás datos de la misma, a la cual se acuerda contestar cumplidamente.